

Montan Solar fera rayonner le terril Wendel

by Les Echos - samedi, octobre 14, 2017

<http://correspondances.fr/montan-solar-fera-rayonner-le-terril-wendel/>

L'opérateur sarrois d'installations photovoltaïques effectue une première percée en France. Cette ferme solaire représente un investissement de 34 millions d'euros.

Près d'une décennie après ses premières esquisses, le projet de ferme solaire sur le terril Wendel, situé à cheval sur Forbach-Nord et Petite-Rosselle, dans l'Est mosellan, est enfin acté. Bloqué en 2010 par le moratoire sur les panneaux solaires, puis retoqué cinq ans plus tard, compte tenu d'une rentabilité jugée trop faible, le projet, considérablement remanié, a obtenu le feu vert de la Commission pour la régulation de l'énergie (CRE). Il associe deux opérateurs, Montan Solar et le français Luxel, basé dans l'Hérault. Leur mission : reconvertir les 24 hectares du terril Wendel, mais aussi les 35 hectares de l'ancienne plate-forme de stockage de Diesen-Porcelette, distant d'une vingtaine de kilomètres. Les deux sites accueilleront une puissance installée de 17 mégawatts-crête (MWc) chacun. Un investissement de 34 millions d'euros. Filiale de Rag Montan Immobilien, qui gère le patrimoine des houillères de Sarre, Montan Solar a déjà implanté une dizaine de fermes solaires sur des friches frontalières.

L'entreprise, qui effectue sa première percée en territoire français, assumera la maîtrise du projet mosellan, dont les clés de financement ne seront connues qu'au printemps prochain. Outre un prêt qui couvrira environ 80 % de l'opération, Montan Solar et Luxel devront recourir au financement participatif.

Friches charbonnières

Les stigmates de l'extraction charbonnière ont laissé des terres fragilisées. Mais les terrils abritent aujourd'hui nombre de batraciens et de reptiles protégés et des oiseaux rares ont élu domicile dans les carrières désaffectées. Propriétaire de 800 hectares de friches charbonnières, l'Etablissement public foncier de Lorraine a défini des mesures de conservation et de mise en valeur que Solar Montan s'est engagé à respecter.

Surmontée d'un belvédère, parcourue de sentiers et tondue par des moutons, la ferme solaire du terril Wendel s'intègre dans un projet économique et touristique plus vaste, englobant le nord de Forbach et Petite-Rosselle. Les communes et l'intercommunalité misent aussi sur des loyers d'environ 1.500 euros/an/hectare et sur des taxes photovoltaïques qui pourraient générer 60.000 euros par an pour soulager des finances exsangues.